
会場１－５【長野県】根羽村立義務教育学校根羽学園 発表を見た方からの感想 

 

⚫ 根羽学園ならではの小中連携の学びや、SDGs との関連が全体的に継続的な学びになっていて素晴らし

いなと感じました。また、８年生のジビエの活動は村内外にアピールする活動として、非常に魅力的な

活動だと思いました。インスタグラムも活用していて、非常に新しい学びだと感じました。ぜひ、継続

的に成果を出せるように準備していってもらえるとすごく完成された活動になるかと思います。楽しみ

にしています。ありがとうございました。 

 

⚫ SDGs に学校全体で取り組んでいるのですね。松ぼっくりによるクラフトは自分もしてみたいと思いま

した。資源を実際に使おうとすることも大切ですね。ジビエが無駄になっていることを今まで知りませ

んでした。自分たちの手で加工し、広めることができる方法を考えられても面白いと思います。学年に

よって多様な活動をしており、それぞれの活動がより良い影響を与えられるといいと思いました。 

 

⚫ SDGs とどのように関係しているのかを理解して活動を進めていて，とても素敵な活動だと思いまし

た。また，発信する手段として SNS を有効的に使っていて，将来にも活かすことができる活動だと思い

ました。今後どのような活動を進めていくのかとても具体的に考えられていたので，よりよい根羽村の

ためにこれからも頑張ってほしいと思いました。 

 

⚫ 義務教育学校ならではの長い時間をかけてじっくりと地域活性化に向けた活動で何ができるかを考えら

れているのが素敵だと思いました。また、「Neba and...」といった分野を分けることによって、地域の方

への取り組みをより専門的に考えられている点が良いと思いました。 

 

⚫ ジビエに関する活動がとても興味深かったです。Instagram で投稿したり、企業の方たちと自分たちで

行動したりしているところが素晴らしいなと思いました。Instagram は、広告機能を使用するとより多

くの人に見てもらえたりするので、これからも投稿頑張ってください。私もチェックします。企業の方

との関わりということで、大人と関わることになると思いますが、難しいところはありましたか。 

 

⚫ 発表おつかれさまでした！箸おきを販売したと思いますが、地域資源を活用している点非常に素晴らし

いなと思います！ここから根羽村の良さを知ってもらうきっかけになるかもしれませんね。他にも

Instagram などの SNS アカウントを開設するのは非常に良いと思います。多くの若者が SNS を利用して

いるのでこれからももっと根羽村の良さをアピールしていってくださいね。 

 

⚫ 発表ありがとうございました。根羽村の良さを生かして、学年ごとに SDGs と関連のある取り組みを行

っていることが分かりました。SNS を活用した取り組みは根羽村の中だけで終わらせないで、活動の様

子を全国に発信するという意味で今の時代においてとても大きな効果あると思います。私も自分の地元

の良さを生かした SDGS に関わる取り組みを考えてみたいと思いました。 

 

⚫ 今回の発表を通じて，地域の特色である森林の豊かさを活かした活動に取り組んでいることがわかりま

した。さらに，まつぼっくりで商品を作る活動においては地域の販売所と協力し，商品のストーリーや

実用性を大切にして商品化に取り組もうとしていることがわかり，とても良いと思いました。また，ど



のようなお客様に自分たちの商品を届けたいのか考えてみるのも，商品化の際に大切になるのではない

かとも思いました。素敵な発表をありがとうございました。 

 

⚫ 学校全体を通して魅力的な活動に取り組んでいることがわかりました。根羽村を多くの人に知ってもら

うためにインスタグラムを活用することは，根羽村を県内だけでなく，全国に知ってもらうきっかけに

もなると思いました。みなさんが作った箸置き，私もほしいです。 

 

⚫ ７年生の松ぼっくりのフクロウの活動のきっかけから理由まで簡潔にまとめられていてとても分かりや

すかったです。活動を通して、今後実用性のあるものを考えていきたいと、その後までとしっかり視野

に入れて考えられていた点が良かったです。８年生の活動では、レストランイベントに向けて学外とア

ポイントを取ったり、インスタグラムを開設し、募集や情報を集めたり現代に適した形で取り組んでい

る点に非常に感心しました。 

 

⚫ 発表ありがとうございました。根羽村の自然を生かすために様々な取り組みを行っていることがわかり

ました。自分の地域の特性を生かした活動は地域理解に大きく繋がるため地域を守ろうと思う気持ちに

つながっていくと感じました。各学年がそれぞれの目的をもって活動に取り組みながら地域や自然とよ

り良い関係つくりを考えていってほしいと思いました。 

 

⚫ 地域の特色を活かした活動を見つけそれを行っていくことで自分の地域の良さを知ることができ、７年

生が松ぼっくりで物を作りそれを売る活動によってものを作ることで得られる達成感や表現する力、ま

た物を売るということの経験はかけがえのないものであり、このような経験は社会で行うことにとても

近く、将来に生きる活動なのでその経験を忘れずにこれからの生活を行っていってほしい。 

 

⚫ 村の森林支援に焦点を当て、自分たちの経験も発表内容に加えられていたので分かりやすかったです。

さらにスコットランドなどほかの学校ではあまりできないような強みが良く伝わってきました。スライ

ドがとても見やすかったです。 

 

⚫ 根羽村の自然が魅力という強みを最大限に生かしている活動が多くあるのだと学べました。松ぼっくり

ふくろう、調べてみたらかわいらしくて私も欲しくなりました。実用性を考えることは大切なことだと

思います。ジビエというものは、名前は知っているけれど食べたことが無い人の方が多い印象がありま

す。そういったものを多くの人が扱っている SNS ツールを使って発信していくことは学生のうちからで

きる良い方法だと思いました。 

 

⚫ ７年生の方へ。地域の実情を把握し、森林が多いことに目を付け、陸を守ろうという SDGs の項目と結

び付けて学習しているところがとてもすてきだと思います。 

８年生の方へ。駆除されるシカの肉を使うという発想はとてもいいと思います。素敵なレストランイベ

ントが開かれることを期待しています。 

 

⚫ SDGs に関連付ける姿勢が素晴らしいと思いました。日頃から、学校外の人と関わることで、活動の幅

が広がると感じました。実用性のあるものを作ろうとする姿勢が印象的でした。一つの案だけでなく、



複数の考えを出しているのが素晴らしいと思いました。ＳＮＳなどの現代に合ったツールを使うこと

で、良い反響が得られるのではないかと感じました。発表ありがとうございました！ 

 

⚫ 各学年で特色ある活動を行っていて面白そうだなと思いながら見ていました。七年生の活動では松ぼっ

くりフクロウの販売にあたってストーリーを作るという発想があり面白いなと思いました。松ぼっくり

フクロウは飾っておくものであると思われるので、根羽村を刷り込むためにも普段使えるものを作って

みるのも面白いかと思います。八年生では猟友会などとの連携がしっかりととれていて、非常に現実性

のあるものだと感じました。また、課題として資金をどうするか、利益をどうするのかなどを考えるこ

とが挙げられてくると思うので、お店を経営するといった気持ちで活動するのも面白いと思います。 

 

⚫ 小学校・中学校を通して長期間自然に関わることで、体系的に SDGs について興味を持つことができる

と思いました。その中で出てきた問題点や、解決策などが地球を守るための小さくて大きな一歩だと思

いました。また、地域の人と交流することでその地域全体が活性化し、未来への期待がさらに高まると

思いました。 

 

⚫ 小学校ではベンチづくりなどの自然の資源を用いたモノづくりをしていて、７年生、８年生などでは松

ぼっくりやジビエなどを通して地域と交流したり、販売のストーリーについて考えたりといった様々な

視点から環境の保全の対策などについて考えていてとてもすごいと感じた。また、SNS などを通して根

羽村のことを伝えていくなど地域の魅力を伝えていく方法にも工夫が見られとても面白かった。私も根

羽学園の皆さんのように地域の魅力を伝える方法を様々な視点で考えて、環境を守っていきたいと感じ

た。 

 

⚫ 発表お疲れさまでした。とても堂々としたいい発表でした。根羽村の９２％を占めているという森林の

豊かさを活かして、地域の魅力をしってもらうことにうつせるみなさんはほんとにすごいと思います。

森林を守るために殺してしまった鹿の肉を捨てられてしまうことに目をむけ、捨ててしまわずにおいし

く頂く、なにも無駄にはしないという姿勢にとても感動しました。最近はやっている SNS を有効的に活

用できることがみなさん中学生の力だなという風に感じます。これからも根羽村を守るための活動頑張

ってください！私の実家も割と近くにあるのでいつか訪れてみようかなと思います。 

 

⚫ 根羽村の特徴を生かした取り組みが行われていると思いました。多くの人に取り組みを知ってもらうた

めに SNS を利用しているのも工夫されていていいなと感じました。多くの自然があることを利用した商

品づくりや、それに付随した害獣問題など様々な視点で活動を行っているのが素晴らしいと思いまし

た。 

 

⚫ ブランドのロゴ作りや箸置き作りなどの活動が実践されていてすごいと思った。また、 

ネバーランドで売るために必要な準備を前もって考えられていてすごいと思った。発表全体を通して、

根羽学園の方々は生徒たちが主体的に先を見据えた計画設定が出来ているという印象を受けた。この力

は将来必ず役立つので、もっと育てて欲しいと思う。 

 

 


